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今日烟台 B15

小区绿化可别啥都种
有人就因为种无花果树惹得邻里不和

□本报记者 侯艳艳
qlwbhyy@vip. 163 .com

读者热线点题>>

又到了树木复苏的季节，小区郁郁葱葱本来是件好事，可最近
有居民却为小区的树犯了愁。为啥？原来他们小区里种的要么是果
树、要么是高大的杨树，不但不能赏心悦目，还惹了不少麻烦。

记者调查>>

凤凰台三街

绿地种上无花果

邻里之间翻了脸

记者在凤凰台三街附近走访
看到，附近许多居民楼前都栽种
了无花果树，还有的栽植了柿子
树和李子树。在凤凰台三街5 5号
楼前，绿化带里种了1 0多棵无花
果树，每棵树都有两三米高，看上
去长了多年。楼上居民李女士告
诉记者，这些无花果树是五六年
前楼上居民栽种的。

“为了这些果树，邻里之间三
天两头闹矛盾，邻里关系都被破
坏了。”李女士说，去年一位居民
在楼下摘了几个无花果，被主人
当众打了巴掌，之后三天两头就
传来因摘无花果引发的争吵声。

有居民告诉记者，前几天因
为有人建议相关部门砍了楼前的
无花果树，又引起了纠纷。

居民们告诉记者，绿化带里
先后有四五名居民栽了无花果
树，原有的绿地被破坏。“这些树

长得快又很霸道，不光挡住了一
楼 的 通 风 ，树 下 的 植 物 也 不 生
长。”一位居民指着乱糟糟的绿化
带说，天气转暖了，树前的苍蝇蚊
子也会渐渐多起来。

一名种了无花果树的居民有
不同看法：“栽树又不妨碍大家，
夏天绿荫多了，还能多吃点水果，
好不容易长的树木砍了多可惜。”

“这些果树早就该砍了，占用
公共绿地种植其他居民得不到实
惠，还整天引发矛盾，看着就闹
心。”一名居民气冲冲地说。

记者对这个问题联系了园林
工作人员，工作人员介绍，公共绿
地是大家的，私人种植果树肯定
行不通，还容易引发邻里矛盾。工
作人员说，无花果树树头大，不美
观，还会分泌一种毒素影响树下
植物生长，因此，建议居民在不影
响小区整体绿化的前提下，少量
栽种无花果、观赏石榴等树种。

新石路

杨树比6层楼高

大风天击碎窗户

在芝罘区新石路居民区，道

路两侧的杨树多半高过了6层居
民楼，普通工具根本无法修剪疯
长的树枝。

高大的杨树给小区居民带来
了绿荫，也使部分居民面临烦恼，
因为杨树过高，每当有大风杨树
就会拍打窗户，部分居民的窗户
曾被大树击碎。

在新照街，居民王女士告诉
记者，小区的杨树栽于33年前。记
者看到，这里的大树普遍有2 0多
米高，高度已经超越了附近的6层
居民楼。

对于住在低层的居民，参天
的杨树给他们带来了绿荫，居民
感觉很舒服。

但部分住在5层、6层的居民
却是喜忧参半。“杨树太高，每次
刮大风树枝就会碰到窗户，我家
的窗户曾被碰碎了两次。”居民李
女士说。

“大树太高会挡光，到夏天树
上还会长虫子。”一名住在3楼的
居民说道。

居民曲先生指着一棵砍顶的
杨树说，由于杨树长得太高，修剪
起来很麻烦，普通的工具根本无
法仔细修剪枝叶，只能把树顶砍
去。

记者随后咨询了园林部门，
工作人员说，他们也曾接到市民
投诉杨树过高的问题，园林部门
已经及时进行处理。

工作人员说，部分杨树春天
会飘杨絮，秋天落叶较多，给小区
清扫带来不便，过高的杨树也会
影响居民生活。“目前芝罘区的杨
树一般都栽于二三十年前，新小
区一般不提倡栽种杨树，还是以
栽种景观树种为主。”工作人员
说。

连着停电13个小时

冰箱的东西全化了

隔本报记者 苑菲菲 实习生
许红彦

读者热线点题>>

从22日早上7点一直到当天
晚上8点多，莱山区院格庄办事
处的巫山庄、后山等7个社区集
体停电，社区居民家冰箱里的东
西都化了，有的居民手机没电也
不能充。居民们很担心，这种停
电状况还会不时发生。

记者调查>>

巫山庄的居民林先生告诉记
者，从当天早上7点多开始家里就
一直停电，直到晚上8点多的时
候，不知道往外打了多少个电话，
才终于盼来了电。不仅是巫山庄，
附近的后山等其他6个社区也同
时停了电。

因为停电时间近13个小时，
居民放在冰箱里的东西都化了，
冰箱的冷藏室都积满了水。

记者从居民处了解到，之前
社区也曾经出现过停电的情况，
但是停电时间都很短，很少出现
这样长时间停电的情况。“以前
如果早上停电，最迟到中午就能
来电，但是这次这么长的停电还
没有出现过。”一位居民说，他们
现在都还不知道是什么原因导
致的停电，就担心若问题没解
决，以后还是会出现同样情况。

23日，记者从供电服务热线
了解到，目前暂时无法查询22日
当天的停电原因，但之前电力部
门曾公布过，会在4月16日到4月30

日部分时段对一些线路进行停电
检修，院格庄办事处在检修范围
之内，此次停电原因或跟电网检
修有关。检修过后，若无意外不会
出现长时间停电的情况。

书画协会来了位六旬学生
烟台大学62岁的楼管王启明因为爱书法跑去“偷师”

隔通讯员 武英姿
隔记者 苑菲菲 实习生 何必
丽 许红彦 毕英辉 报道

本报4月16日讯 烟台大学书画
协会里最近多了位特殊的会员，其
他会员都是学校里20岁左右的大学
生，这位会员却已经是62岁的“高龄”
了。原来，这位老人是学校10号宿舍
楼的楼管王启明，因一直想学习书
画，这才跑到大学的协会“偷师”。

橄榄绿的冲锋衣搭配着黑色
的鸭舌帽，王启明就这样拎着装着
书法用品的提包，来到了烟大书画
协会的教室里。王启明一出现，就
吸引了协会其他会员的注意力。
看到有学生凑上前来好奇地询问，
王启明落落大方地跟他们交流。

原来，王启明今年已经62岁
了，是烟台大学南校区10号宿舍楼
的值班员，书画协会的会长张松就
住在10号宿舍楼。有次王启明去宿
舍检查卫生，到了张松宿舍发现，
宿舍里有很多练习书法的工具，墙
上也贴着很多张松平时的作品，就
很自然地跟他聊起了书法的事。

自从知道张松宿舍有书法和
绘画作品后，王启明就经常去他宿
舍参观。“我们都很喜欢老人，大家
一起交流交流书画的技巧，就感觉
不到年龄的差距了。”说起王启明，
张松这样评价。

后来，烟大书画协会纳新发宣
传单，王启明就要了一份，并报名
加入了协会。每周二、三的晚上和
周六的上午，王启明都会去协会练
习书法和绘画，听老师讲课，和同
学们互相切磋。直到现在，这份宣
传单还被王启明很好地保存着。

“在那里一点都不觉得自己和
那些年轻人有什么不同，我们有共
同的爱好，我们一起练习一起进
步。”王启明对记者说。

因工作不常去书画协会，平时
10号楼宿舍地下的宣传板就是他
练手的地方。每逢学校开学或者节
假日时，王启明都会在宣传板上用
粉笔字写些祝福或者画些画，有时
候也会张贴一些自己的作品在上
面。这些简单的文字和图画让同学
们备感温暖的同时，也见识到了王
启明的才艺。
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新照街的杨树长得比6层楼还高。 记者 侯艳艳 摄

10号楼的很多学生不知道，他
们的楼管其实还是位专科生呢，这
在当时可是高材生。王启明的老家
在河北秦皇岛，1969年中专毕业后
参了军，在河北当了18年的海军，
后来读完了三年大专。

2001年王启明从单位退休，
因女儿和女婿都在烟台工作，为

了一家团聚，他和老伴儿就到烟
台来定居了。平常没事的时候，
老人就会到烟大校园或者图书
馆逛逛，有时候看到校园里的宣
传板和图书馆里挂的书画作品，
也会仔细观察学习。对老人来
说，活到老就要学到老，年龄什
么的不是阻碍。

这位楼管其实是高材生

▲王启明平时就在宿舍
楼的宣传板上练习粉笔字。
实习生 何必丽 许红彦
毕英辉 摄
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